



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/1335 a 184/1339
184/2281

07/01/2020

2900 a 2904
4239

AUTOR/A: GIL LÁZARO, Ignacio (GVOX); ESTEBAN CALONJE, Cristina Alicia (GVOX); UTRILLA CANO, Julio (GVOX)

RESPUESTA:

En relación con las preguntas de referencia, cabe informar a Sus Señorías que según los datos de la Contabilidad Regional de España (CRE) publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE), del Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital, el Producto Interior Bruto (PIB) real de la Comunidad Valenciana¹ creció en el año 2018 el 1,9% y el PIB per cápita ascendió a 22.426 euros.

Según el directorio estadístico de empresas de la Comunidad Valenciana, el número total de empresas activas a 1 de enero de 2018 se situó en 356.288, un 1,85% más que el año anterior.

Por sectores, el número de empresas creció más que la media en el sector industrial (tasa anual del 4,7%, representando el 7,2% del total de empresas) y de la construcción (4,4% y 12,2% del total de empresas), mientras que en el sector servicios, que acumula el 80,7% del total de empresas, creció algo menos que la media (1,2%). Seis comarcas (València, el Alacantí, la Vega Baja, la Horta Oest, el Baix Vinalopó y la Plana Alta) concentran más de la mitad (52,6%) del total de empresas de la Comunidad Valenciana.

En cuanto al tamaño de las empresas, medido por el número de asalariados, más de la mitad (53,7%) son empresas sin asalariados, el 41,7% tienen entre 1 y 9 asalariados, el 3,9% entre 10 y 49 asalariados y el 0,7% (2.381 empresas) 50 o más

¹ Las estadísticas oficiales españolas suelen presentar un nivel de desagregación a nivel de Comunidad Autónoma y, en algunas ocasiones, a nivel provincial, por lo que no se dispone de información oficial para valorar la realidad económica y social de la Comarca a la que se refiere la pregunta parlamentaria formulada, pero sí de la Comunidad a la que pertenece.



asalariados. Los estratos de empresas que más han aumentado son los de las de mayor tamaño.

En cuanto a la variación interanual del número de empresas, en todas las comarcas ha aumentado el número de empresas excepto en seis: la Canal de Navarrés (-1,9%), la Vall d'Albaida (-1,3%), la Costera (-0,7%), el Rincón de Ademuz, la Plana Baixa (-0,4%) y el Valle de Cofrentes-Ayora. En el lado opuesto, las tres comarcas que registran mayores incrementos son la Vega Baja (4,1%), la Marina Alta (3,1%) y el Baix Vinalopó (3,1%).

Entre los indicadores cualitativos, el Índice de Confianza Empresarial Armonizado (ICEA) de la Comunidad Valenciana ha descendido un 1,4% en el cuarto trimestre del año 2019 respecto al trimestre anterior.

En cuanto al mercado laboral, según la Encuesta de Población Activa (EPA), del INE, la tasa de actividad de la Comunidad Valenciana se mantenía en el tercer trimestre de 2019 en el 58,4%; la tasa de empleo aumentó dos décimas, hasta el 50,3%; y la tasa de paro bajó cuatro décimas, hasta el 13,9%. Por sectores de actividad, el número de personas ocupadas aumentó en el sector industrial y en el de servicios, y disminuyó en la construcción y en la agricultura. Las personas asalariadas con contrato indefinido aumentaron y las asalariadas con contrato temporal disminuyeron.

Por provincias, Valencia es la que presenta una tasa de paro más elevada (14,6%, frente al 14% del trimestre precedente), seguida de Alicante (13,6%, frente al 14,7% del segundo trimestre) y Castellón (12,0%, frente al 14,2% del trimestre anterior).

Por último, según la Encuesta de Condiciones de Vida elaborada por el INE, la renta media por persona de la Comunidad Valenciana fue de 10.232 euros en el año 2017, un 4,9% por encima de la del año anterior.

Madrid, 19 de febrero de 2020

